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代理店業務品質のあり方等に関するスタディーグループ（第１５回）議事概要 

 

１．日時 

  令和３年８月１８日（水） １４：３０～１５：００ 

 

２．場所 

   生命保険協会特別会議室（※） 

（※）ウェブ会議システム Zoomを用いて開催 

 

３．出席者 

  座長  

一般社団法人生命保険協会 

委員 

イオン保険サービス株式会社 

株式会社ニュートン・フィナンシャル・コンサルティング 

ほけんの窓口グループ株式会社 

株式会社保険ステーション 

株式会社カカクコム・インシュアランス 

株式会社ソニックジャパン 

株式会社グライブ 

ＦＩＣパートナーズ株式会社 

ファイナンシャルアライアンス株式会社 

エフピーサポート株式会社 

株式会社アイリックコーポレーション 

株式会社アドバンスクリエイト 

Ｒ＆Ｃ株式会社 

[保険代理店 １３ 社] 

一般社団法人保険乗合代理店協会 

一般社団法人保険健全化推進機構 結心会 

公益社団法人全国消費生活相談員協会 

[社団法人３団体] 

生命保険協会会員会社 

[生命保険会社 ４２ 社] 

オブザーバー 

アンダーソン・毛利・友常法律事務所外国法共同事業(生命保険協会顧問弁護士) 

金融庁 

 (イロハ順) （※） 



 

 

2 

 

（※）ウェブ会議システム Zoomから出席 

 

４．議題 

 （１）業務品質評価運営（案）について 

 （２）業務品質評価運営実施主体のあり方（案）について 

 

５．配布資料 

（資料１）ご意見を踏まえた業務品質評価運営（案）について 

（資料２）意見照会結果 

 

６．議事等 

（◯座長、●代理店・代理店団体・消費者団体委員、■生命保険会社委員、□金融庁） 

ウェブ会議システム Zoomにより、出席者の音声および映像が即時に他の出席者に

伝わり、適時的確な意見表明が互いにできる仕組みとなっていることが確認された上

で議事に入った。 

 

（１）業務品質評価運営（案）について 

（座長から資料１・２の内容に沿って確認） 

（委員からの発言なし） 

 

（２）業務品質評価運営実施主体のあり方（案）について 

（座長から資料１の内容に沿って確認） 

 

（代理店・代理店団体・消費者団体委員Ａ） 

● 今回、業務品質評価運営の実施主体を生命保険協会内に新設する組織が担う

という提案が付議されていると思うが、評価方法・公表内容・対象代理店など、

評価運営がどのようになるかで、必要な人員など実施主体の詳細は変わって

くるようにも思う。今回の提案は、評価運営の詳細について見通しがあっての

提案なのか。 

 

○ 評価運営の詳細については、現時点で決定しているものではなく、今後、議論

を通じて決定していくものである。本日、付議させていただいた内容は、これ

まで議論いただいてきた業務品質評価運営を実現するための具体案であり、

また、生命保険協会が果たすべき理念を踏まえると生命保険協会内に新設す

る組織が業務品質評価運営を担うことが適切ではないか、というご提案であ

る。この点について、ご提案の方向性で進めていくのかどうかを議論いただく

ことが本日の趣旨である。ご意見いただいた業務品質評価運営の詳細につい

ては、今後、議論を進めていきたい。 

https://www.seiho.or.jp/data/billboard/agencyqualitysg/pdf/15_1.pdf
https://www.seiho.or.jp/data/billboard/agencyqualitysg/pdf/15_2.pdf
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● 運営の詳細については、次のステップとして、今後の代理店業務品質ＳＧでの

議論を通じて決定していく点、承知した。 

 

○ なお、５月より委員の皆様にご協力いただき実施している検証トライアルの

結果について、今後、委員の方々にお示しする予定である。その結果も踏まえ

て、評価方法等について議論していただく工程が必要かと思っている。その後、

何を公表していくべきなのかという議論を行う流れかと考えている。 

 

● 承知した。 

 

（代理店・代理店団体・消費者団体委員Ｂ） 

● 確認だが、これまで進めてきた業務品質評価基準（案）の精緻化については、

今後、引き続き内容を精査していくという理解でよいか。 

 

○ ご認識の通りである。次回の代理店業務品質ＳＧでトライアルの結果を踏ま

えた業務品質評価基準（案）の修正の方向性について、付議することを予定し

ている。 

 

● 承知した。 

 

７．その他 

協会ホームページを通じ、第１４回のスタディーグループについて、代理店の業務品

質評価運営（案）に関するご意見を１件受け付けており、委員に共有した。 

 

 以上 


